

SECCIONES DIARIAS... Edición para la región... Edición de Valencia... Edición nacional...

ANUNCIOS Y COMUNICACIONES... A PRECIOS CONVENCIONALES... NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN... Oficinas de Imprenta Don Juan de Austria, 14... Teléfono 741... NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

La filoxera en nuestra provincia

Continuando la exposición en la manera de la filoxera, y habiendo estudiado en el artículo anterior la forma gallega, en éste vamos a indicar de manera sucinta las otras tres que tienen tanta importancia como la indicada.

La *radicola* es una forma que sucede a la gallega, pues es derivada de la tercera generación, bajando a colocarse en las raíces.

Esta evolución del insecto solo encuentra verdadero desarrollo en los meses comprendidos de Mayo a Octubre, que saliendo de las gallinas se dirige a las raíces, produciendo una hinchazón o nudosidad. En estado adulto son de un milímetro de largo por cinco décimas de milímetro de ancho, cuerpo oval, coloración amarillenta más ó menos verdosa oscura, perimetro guarnecido de pelos rígidos, cabeza encorvada, con las antenas cortas y gruesas. El órgano que le sirve de chupador es igual en su forma que el de la gallega; el torax tiene tres tubérculos ó partes salientes, de color pardo.

La larva se diferencia de la hembra áptera por ser de menor tamaño, de coloración más clara, y en lugar de los tubérculos que antes hemos mencionado, tiene tres pelos rígidos.

En el anterior artículo decíamos que la descendencia iba disminuyendo de una generación a otra, pero no por eso deja un solo individuo de producir una descendencia de 15 á 16 millones.

Para comprender el enorme desarrollo que adquiere, al cuando se presenta una invasión no se acude á poner pronto al remedio, hacemos un pequeño cálculo que lo demostrará. Supongamos que una hembra pone 80 huevos término medio; á la sexta generación sucederá:

Generaciones	Madres ovíparas	Insectos
1	1	30
2	1	900
3	1	27.000
4	27.000	810.000
5	810.000	24.300.000
6	24.300.000	729.000.000

Nota.—Esta forma no es muy diferenciada de la anterior, y hace que muchos autores no la mencionen, pero nuestro entomólogo, el Sr. Graells, asegura que procede del huevo de invierno.

Tanto los individuos *radicolos* como los *gallicos*, son invernantes, y cuando llegan los fríos, se sitúan en las resquebrajadas de la corteza de las raíces; ó entre las capas del tejido suberoso (corcho), encontrándose en grupos y pocas veces aislados, tomando un color moreno.

Aladas.—Antes de tomar esta forma, las filoxeras se hacen más alargadas, sufriendo dos mudas más que las *radicolos*, siendo la cuarta de ellas, cuando pasan al estado de *Ninfa*, presentándose con caracteres de cabeza más grande, tubérculos mayores, una faja de color rojizo, y á los lados unos muñones ó abultamientos, que son los estuches de las alas.

Esta forma de insectos, se encuentra en las raíces desde mediados de Junio. Dura poco tiempo este estado, pues á los seis ó siete días, sale el insecto perfecto, completando su metamorfosis al exterior, por existir mayor seguridad en el aire y ser más fáciles los movimientos. Cuando está completamente desarrollado, su dirección es siempre hacia las raíces ó por las hendiduras del suelo. Al transformarse en insecto perfecto, se parece su cuerpo á una cigarriga (*chicharra*), siendo de un color rojizo más ó menos oscuro.

Al elevar su vuelo, lo hacen de una manera pesada, siendo su carrera, con buen tiempo, de 200 á 300 metros, ó lo más. Si el tiempo es vario, reinando fuerte viento, extiende su acción colonizadora hasta 15 kilómetros.

Cuando detiene su marcha, se fija en las hojas de las cejas más vigorosas, colocándose en la cara inferior, de donde comienza á nutrirse, y á las 24 horas es apto para la puesta. Los huevos que ponen son de dos clases: los grandes producen hembras y los pequeños machos. Esta forma sale en Julio, pudiendo encontrarse en Agosto y Septiembre.

Sexuada.—Esta se deriva de las dos clases de huevos que pone la alada. Al salir el nuevo

ser, tienen caracteres que les hace distinguir bastante de la una de la otra: la hembra es mucho mayor que el macho; la primera tiene el cuerpo ovalado, color amarillo difuso, y el macho rojo cobrizo. Estos seres no tienen otro fin que la procreación, así es que cuando la hembra está fecundada se dirige á las hojas ó á la corteza, dejando el huevo de invierno que tiene que dar origen al año inmediato á nuevas generaciones.

Julio Esplagues.



Blasco Ibáñez

Pocas firmas han lido tan de prisa de la obscuridad á la notoriedad como la firma de Blasco Ibáñez. Ciertas escrituras se ganan primero la predilección intelectual de un grupo, de una minoría de descontentos, y luego, andando el tiempo, alcanzan popularidad. Otros, como el autor de "La Barraca", empiezan siendo populares y concluyen por incorporarse a la adhesión y el respeto de los grupos, de las minorías que antes se les mostraban desafiadas é hostiles. Cuando un literato logra conciliar en su favor á esas dos parcialidades que normalmente suelen estar muy lejos la una de la otra, es que su arte ha llegado a la plenitud. Es que hay en su obra oleaje de vida bastante recio para herir la sensibilidad de los más, y nobleza de forma capaz de justificar el sentimiento de los menos; es, en una palabra, que ese literato ha reconciliado sobre sus bases de equidad el fondo y la forma en sus libros.

No he sido de los más impacientes y de los más fogosos en aplaudir á Blasco. Sabía, presente, mejor dicho, que el tiempo habría de programar la incierta coyuntura de elevarle, y así lo he esperado, reservando mi beneplácito para más adelante. Otros preferían festejar á Blasco cuando empezó una novela, que considero mediocre, "Bélica la cortezana", pues fue escrita siguiendo desmañadamente la huella de otros literatos, sin superarle. Yo esperé. Hay algo de ofensivo para un artista en esos aplausos prematuros, pues dijérase que con tales efusiones se le quiere dar á entender que no se aguarda de él nada mejor, que ya alcanzó la plenitud, lo definitivo, y que en lo futuro sólo le será dable el venir á menos.

Blasco Ibáñez, en toda la fuerza de la madurez, ha puesto en circulación, después de obras tan bellas como "Castas y barro", "El intruso" y "La bodega", en las cuales se nos revela como paisajista de cálida paleta, observador agudo de ciertos aspectos de la vida colectiva, y orador de amplio y declamatorio estilo. Su prosa tiene un ritmo singular, robusto, impetuoso, marcial. Es abundante, desgreñada á ratos, caudalosa, niagresca. No es su pluma la que tira de los periodos, son los periodos los que empujan á la pluma, hasta sumergirla en el océano del estilo. Es un escritor sin precursoras en nuestra literatura. Para buscarle afines, semejantes ó parentales, hay que retroceder hasta Chateaubriand, Víctor Hugo y Zola, pues, aunque menos retórico y pintoresco que los dos primeros, tiene su vuelo, su generosa amplitud, su imponente y avasalladora gallardía. De Zola, Blasco Ibáñez ha copiado, ha traducido, el procedimiento.

Es, como él, un escritor de combate, un piadoso rudo, un rebelde herido y humillado por el espectáculo del sufrimiento de la muchedumbre. Yo no aspiro á sondar hoy en la fatalidad de su obra. Los límites de una crónica periodística no lo consentirían. Hago constar los rasgos de más bulto de este insigne escritor, que con Galdós tan denodadamente se afana por la renovación espiritual de España. Blasco Ibáñez no es un parnasiano, ni siquiera un imitable á la manera de Flaubert. Es un escritor de la raza de los Dostoiéwski, de los Hall Cain, de los Zola, de los Dostoiéwski. Es un artista que se avergonzará de no haber recogido con su pluma los ayes, las protestas y las aspiraciones de su

tiempo y de no haberlas legitimado con la fogosa elocuencia de su estilo.

No es un enamorado de la desdenada postura moral de Federico Nietzsche, sino un sometido á las elocuentes exhortaciones de G. G. Yan, aquel malogrado filósofo que desdeñaba todo arte en el cual no hubiese un acaudal de amor al prójimo, un grito de simpatía universal. Conoció á Blasco Ibáñez hace ocho años en fraternal convivencia con Rodrigo Soriano y con Clavia. Venía desterrado á Madrid por sus arduos y temibles campañas republicanas; era el ídolo del pueblo valenciano, que le consideraba el Riensi y el Democlinus de nuestro tiempo; había arriesgado su vida por la causa del pueblo, y los monárquicos veían con inquietud y zozobra el auge de su fama. Era lo que es hoy: un gran muchacho, llano, afable, sin ironía, sin hielos, con ese equilibrio de los fuertes y ese sosiego interior de los que están seguros de vencer.

En otro cualquiera que no fuese Blasco, se sospecharía que eso de amotinar las pasiones, los descontentos, los odios adormecidos de la multitud, con una literatura centelleante, que es una invitación á la protesta y un saludo á todas las variedades de la anarquía, responde á un interés personal, al mismo interés que mueve la pluma de Bechegaray cuando escribe esos dramas trágicos, siniestros, que tanto admira mi amigo D. Fernando Díaz de Mendoza. No; Blasco es un sincero, un indomable, un combatiente que ha dado la cara muchas veces defendiendo lo que predica, un soldado de la noble y gran causa popular.

Blasco Ibáñez se va despegando lentamente de la política, en la que tanto ha sufrido, para refugiarse en el arte.

Le seguirán hasta él, hasta la región apacible en que el ilustre escritor se confina, los odios, las maledicencias, los ataques y las envidias? Oree que no. Hasta los adversarios más enérgicos y denodados se fatigan y se conceden una tregua. Confiamos en que ninguna mala pasión volverá á levantarse del trágico campo de la política para turbar al novelista en su fecunda y admirable obra.

Manuel Bueno.

(De El Liberal de Madrid.)

Un cura bravo

Anteyar, en el camino del Grao, iba en un convoy eléctrico el cobrador recaudando el importe de los billetes, y cuando fue á cobrarle á unos labradores, éstos, en broma sin duda, empezaron á solicitar del empleado una rebaja en el precio del viaje.

Así hablando, uno de ellos dijo en alta voz que él solo aspiraba á conquistar el cielo aquí en la tierra buscando el maximum de felicidad posible, y sin mediar más palabras, un cura que iba sentado en el ángulo opuesto del mismo coche, levantándose airado empezó á desafiarse al conductor, á quien aseguraba que era más hombre para todo, y con ademanes descompostados hizo que á tres vases la acción de sacar algo del bolsillo, como si fuera á enseñar algún arma.

El conductor referido, haciendo caso omiso de las provocaciones y desplantes del valiente cura, insistió en forma correcta procurando hacer comprender al gusapo tonterudo, que hacia muy mal en tomar tal actitud y buscar un conflicto, cuando nada se le dijo á él que justificara aquel exabrupto, y tan tonto siguió el presbitero en seguir desafiando y provocando, que tuvo que intervenir un alcalde de barrio alegando su autoridad para obligar á guardar silencio al pater inoleante.

Al llegar al apedero del Real, el conductor se acercó al irritado viajero, para hacerle presente que podía allí en la oficina hacer constar las protestas que oreyera procedentes, á lo que le contestó que nada quería pedir.

Formóse mientras allí el correspondiente grupo de gentes que curiosos combatían el suceso mencionado, y mientras el cura subía al tranvía de la línea de la estación de Aragón, y allí continuaba gritando y despotricando contra el conductor á quien decía le hubiera levantado la tapa de los sesos si hubiera ido solo en el coche, llegó allí atraído por la curiosidad el secretario del Gobierno civil D. Serafin Cano, que con el fervor religioso que desea siempre exhibir, empezó á pedir á voz en grito que detuvieran al conductor.

¿Qué disparate es ese, Sr. Cano? ¿Cree usted

que su carácter de cura ligero le da derecho á hacer cuanto se le antoje para proteger á la gente de rección?

Ayer debió usted haber detenido al cura valiente y provocador, á ese tonterudo que con soberbia muy propia entre esas gentes faltó á todos los respetos que merece un obrero honrado y correcto, tan digno ó tal vez más que él.

A pesar de ello, sabemos que el conductor referido, después de aguantar con paciencia inólita la grosera actitud del cura de almas, ha sido citado al gobierno civil para recibirle declaración.

¿Se intenta acaso por medio de arbitraria multa ofender y patear una vez más la dignidad de un obrero honrado para dar gusto al orgullo y valentón pater?

Eatremos á la expectativa en este asunto, pues conocemos los arideses rastros de que se vale siempre la gente de sotana y sea.

Allí, en aquel hecho, hubo testigos presenciales que nos darán la razón en este relato, y no olvide el travieso secretario que ciertas cosas no se las dejaremos pasar, aunque tenga á su lado todas las ligas del mundo.

Ojo, D. Serafin, pues sus pujos clericales van ya picando en historia y habrá necesidad de que lo tratemos con la debida dureza de la que saldría mal parado.

Sociedad Agrícola Requenseña

Carta abierta

A D. Manuel Sanz Bremón, ingeniero jefe de la Región Agronómica de Levante.

Muy respetable señor nuestro: Ante la terrible amenaza de una invasión filoxérica para los vñedos de este distrito, por el inminente peligro que para los mismos existe con la proximidad de los ya atacados en el de Chiva, nos permitimos dirigir á usted esta carta abierta consultándole diferentes puntos de este grave asunto, á fin de que su contestación pueda ser leída por todos y podamos atemperar á la misma nuestra conducta.

Desearíamos conocer los medios que pueden ser portadores del contagio de la filoxera, queremos saber si éstos son tan múltiples y variados que, cuando existe como ahora gran proximidad, no puede evitarse el contagio, ó si por el contrario puede este retrasarse ó impedirse, tomando medidas más ó menos radicales y enérgicas.

Queremos conocer cómo evoluciona la filoxera y sus medios de propagación, al fin de prevenirla contra ella, si es que la ciencia puede prestarnos con sus consejos el remedio. Aspiramos á ocupar el puesto de honor que por derecho propio nos corresponde, aconsejando y aun imponiendo á estos cosecheros la conducta preventiva que contra el terrible microbio deben seguir; mas no debemos rebelarnos contra las leyes de la naturaleza, si es que éstas aconsejan, que el contagio es imposible de evitar.

Queremos luchar, pero necesitamos conocer los medios que la ciencia agronómica señala para combatir el desarrollo de tan grave mal, su coste económico, los resultados prácticos en otras regiones obtenidos, y todo, en fin, cuanto á esta cuestión se refiere y al viticultor pueda interesarle.

También, como es natural, nos importa mucho conocer los síntomas que presenta la vid atacada de la mortal dolencia, proceso de la misma, cuánto tiempo puede sufrir la enfermedad sin ser conocida, signos exteriores que la caracterizan, fecundidad y desarrollo de la filoxera, terrenos más ó menos abonados para su propagación y fácil marcha, y todo cuanto pueda servir para prevenir, ya que no sea posible curar, sus mortíferos efectos.

Perdone, si nos dirigimos á usted desde las columnas de El Pueblo y no en carta particular ó privada como otras veces y por diversos asuntos, hemos tenido la honra y la satisfacción de hacerlo.

Es conveniente que por todos los viticultores sea conocida su contestación y no encontramos medio más eficaz que la prensa, que en esta y en todas las ocasiones ha demostrado estar á la disposición de la viticultura.

Siempre enyos con la mayor consideración y respeto sus atentos s. a. q. b. s. m.,

El secretario, *Emeterio Villora*.—El presidente, *Francisco Masid López*.

96 Javier de Montepi... Lo digo porque lo creo, y porque es opinión del médico... ¡Quiera Dios que tengais razón los dos! Pero la idea de que no tengo remedio se ha fijado en mi mente... ¡Oh! desechada, tío—dijo vivamente el joven—no hará más que agravar vuestra situación. Tratad de dormir y no habéis, ya sabéis que el médico lo quiere... El médico hace lo que puede, parece un hombre hábil; pero toda su ciencia no logrará salvarme... Querido tío... Déjame acabar. Dios es testigo de que no temo á la muerte; no he hecho mal á nadie, he podido y he tratado de hacer bien... Creo que Dios me acogerá en su misericordia; pero será para mí una profunda amargura marcharme de este mundo sin abrazar por última vez á los seres que han sido la alegría de mi vida... ¡mi Juana, mi Emma! Dos lágrimas corrieron por las mejillas de Mr. Delariviere... No os afligáis, querido tío; veréis á mi tía, veréis á mi prima... vuestros temores son delirios de la fiebre... Mr. Delariviere sonrió... Quiera el cielo que seas buen profeta; pero por el te equivocas no quiero morir sin haber dicho lo que te aguardo... El joven tomó una expresión desolada... ¡Os he dicho querido tío, que hablar os fatiga; me diréis más adelante lo que desáis... ¡Siento aligirte, hijo mío, pero es preciso que hablé y hablare; incorpórame en mi lecho.

97 El médico de las locas... acércame las almohadas y dame de beber... tengo sed... Fabricio no hizo ya más observaciones, incorporó al enfermo, y le presentó la limonada que éste bebió con avidez... ¡Oh! qué bien me hace esto!—dijo el enfermo respirando libremente.—Ahora, hijo mío, hablemos. Quizás mi mal no es peligroso, pero justo es prevenirlo todo: la existencia humana es frágil, y en caso de muerte debo pensar en lo que dejo detrás de mí... El joven hizo un movimiento... —No me interrumpas, te lo suplico; esta conversación me fatiga mucho y tengo necesidad de toda mi fuerza para acabarla... El sudor caía en gruesas gotas por su frente; guardó silencio un instante para reponerse algún tanto, mientras Fabricio hacía esfuerzos para disminuir su turbación, y por fin su tío continuó así:—Ya conoces mi testamento, en el que no cambié ni una sola palabra. Tú sabes que debía unirme á mi querida Juana, que éste era mi más ardiente deseo; pero hoy todo nos separa, la distancia, la locura, quizás en breve la muerte. Quiero que tú seas el sostén y apoyo de mi pobre mujer; tú sabes cuánto merecía este título. Velarás por ella como un hijo por su madre, y si vuelve á la razón, le dirás que mi último pensamiento fué para ella y para nuestra pobre hija: que juras que lo harás... ¡Intil juramento, tío, porque vos veréis á las dos muy pronto... —No importa, jurámelo... —Os lo juro con toda mi alma.

98 Sin embargo, aún no perdí toda esperanza: prescribió una poción que era preciso administrar al enfermo con gran regularidad, y queriendo dejar á Fabricio algunas horas de descanso, encargó á un marinero que le reemplazara al lado del enfermo... —Doctor—preguntó el capitán después de la visita,—¿cómo habéis encontrado al enfermo?—No puedo decir todavía más sino que una sacudida física ó moral le sería funesta: si continuamos nuestro viaje en estas buenas condiciones, llegará vivo al Havre; si no, no lo aseguro... —¿Se ha empeorado?—Sí... —¿Y á qué lo atribuis?—Mr. Leclère me ha dicho que creyéndose en peligro, el enfermo ha querido hacerle recomendaciones que han debido alterarle; precisamente necesita una calma absoluta... —Su muerte me causaría un profundo pesar—dijo el bravo marinero... —Esperemos todavía—contestó el médico... La noche pasó sin incidente notable: el marinero desempeñó fielmente la misión del enfermero, y al despuntar la aurora el médico, acompañado del capitán y de Fabricio, se presentó en el camarote del enfermo... Examinó á éste, y una sonrisa de satisfacción entreabrió sus labios... Mr. Delariviere quiso hablar; el doctor le hizo seña de que callase y estudió su pulso y aplicó su oído al lado izquierdo del pecho.

99 El médico de las locas... El eropisculo anunciaba una noche magnífica; las estrellas brillaban en un cielo azul y la luna en el horizonte parecía salir de las tranquilas aguas como una rodela de plata... ¡Era un espectáculo que elevaba el espíritu más prosaico! Fabricio se apoyó en la barandilla de la cubierta y siguió con la mirada el rastro blanquecino que el *Alabastro* dejaba en las aguas... —Mi tío se equivocó—pensaba el joven—¿está peor de lo que se figura...? ¡Si muriese ahora que está toda su fortuna en mis manos! ¡Oh!... ¡qué delirio!... ¡no quiero pensar en ello, me volvería loco! Y durante una hora permaneció silencioso é inmóvil contemplando los espacios infinitos... después pasó con actividad febril, y por fin se retiró á su camarote y durmió un sueño agitado... Al día siguiente al despuntar el alba estaba en pie, pero hasta las ocho no se dirigió al camarote de su tío, donde entró sin llamar... Apenas el anciano volvió el rostro al percibirse de su presencia, dijo:—¿Cómo os encontráis, tío?—No tan bien como esperaba—respondió débilmente Mr. Delariviere... —¿Habéis pasado mala noche?—Sí, pudiendo apenas respirar; y este dolor al lado izquierdo, que ayer me pareció sin importancia, hoy me molesta mucho... —¡Ah! bien quería yo llamar al médico... Nada se ha perdido, todavía es tiempo... Corro á buscarle... —Si que venga, necesito verle.

dores de bagatelas, y negativamente las de otras, que también solicitaban excepción del descanso dominical, con el voto en contra de los vocales obreros.

Mañana jueves, a las tres y media de la tarde, se celebrará en el teatro un gran mitin de propaganda, en el que se hablará de la palabra D. Félix Azzati, el maestro laico don Antonio Ortega, y los diputados provinciales D. Juan Barrai y D. Juan Bort.

El acto promete revestir excepcional importancia por el entusiasmo que reina entre los correligionarios de aquel pueblo y los inmediatos.

Anteanoche comieron algunos consumidores del fieltro de San Jerónimo una salvajada que no debe quedar impune si las autoridades quieren cumplir con su deber.

Regresaban a la ciudad cerca de las ocho de la noche tres vecinos, cuando al llegar al fieltro vieron que los consumidores estaban dirigiendo frases groseras e indecentes a dos mujeres jóvenes por que no querían permitir que las registrarán más que la matrona.

Los transeúntes intervinieron para que los consumidores moderasen su lenguaje; pero éstos tomaron tan a mal la indicación, que con los pinchos y garrotes apalearon brutalmente a quienes la hicieron.

De la saña con que pegaron los consumidores pueden dar fe en la casa de Socorro de la calle de Serranos, donde fueron curados los apaleados.

Estos dieron cuenta de lo ocurrido a los guardias municipales núms. 153 y 164, quienes no pudieron lograr que los consumidores autores de la salvaje hazaña dieran los nombres.

No obstante, suponemos habrán hecho la oportuna denuncia al juzgado.

Interesa que se ponga coto a la osadía de los consumidores que un día la empuñan a tiros con los trabajadores de la estación y otro insultan a las mujeres y apalean a ciudadanos indefensos.

Dos alguaciles del Ayuntamiento fueron ayer maltratados de palabra y de obra por dos vendedores ambulantes.

El motivo fué que los alguaciles, en cumplimiento de órdenes de la Alcaldía, diotadas a virtud de quejas de las vendedoras que tienen puestos fijos en los mercados, trataron de impedir que la venta en ambulancia se ejerza dentro del mercado central en forma abusiva.

Los ofendidos pasaron los atados correspondientes al juzgado, y el Alcalde repitió sus órdenes para que el prestigio de los alguaciles sea defendido, en beneficio del principio de autoridad y en beneficio también de los vendedores y vendedoras que pagan puesto fijo en los mercados y son perjudicados por los abusos y extralimitaciones de la venta ambulante.

Un requerido al Alcalde y a la comisión de Policía urbana. Siendo Alcalde el barón de Azeahá, se autorizó a la Sociedad Valenciana de Tranvías para que tendiese sus rieles por el andén lateral del jardínillo existente entre el Peso de la paja y la Beneficencia, pero a condición de que, cuando el Matadero se instalase en el otro edificio y por lo tanto cesase la aglomeración de carros en aquel sitio, la Valenciana llevaría su línea por el arroyo de la calle de Guzmán de Castro.

Se inauguró el nuevo Matadero, y el tranvía sigue haciendo por el andén del jardín, dando con ello ocasión a que otros vehículos lo crucen también y a que los transeúntes no puedan utilizarlo como tal andén.

Sobre esto llamamos hace algún tiempo la atención de la Alcaldía, y no se nos hizo caso. Ahora se va a proceder al adjuvicio de aquel trozo de la calle de Guzmán de Castro, y ahora es el momento indicado para que antes de comenzarse a colocar los adoquines, el Ayuntamiento exija a la Sociedad Valenciana de Tranvías que coloque los rieles de la línea de circunvalación por el arroyo, dejando expedito el andén del jardínillo.

Veremos si esta vez somos atendidos.

Hace poco nos ocupamos de abusos que cometían ciertas maestras sombrereras y modistas con sus oficiales.

El abuso de referencia subsiste, en parte, revistiendo caracteres graves, y esperamos que este segundo aviso será suficiente para que se corrija en absoluto, pues de lo contrario señalaremos de otra manera.

La obra que por reclamar lo que legítimamente ganaba fué despedida y a quien nos referimos, ha sido admitida de nuevo, pero no basta eso; hay que hacer justicia completa, aunque nos satisfaga que se nos haya atendido en parte. No puede ser más justo y honrado lo que se pide. Que se pague completos los jornales y trabajar las horas justas.

Taller hay en el que llegadas las siete de la tarde, hora de salida, se obliga a las operarias a velar hasta las diez y media, pero estas tres horas y media que hay que pagar se con-

vierten por arte del diablo ó de la maestra en dos solamente, y resulta que si el taller cuenta, por ejemplo, con treinta y dos oficiales, esta combinación le produce cuarenta y ocho horas de trabajo diario que ascenden a que a la semana representen bien contados veintidós jornales y un pisco.

Este robo es más criminal y más vergonzoso aún si se tiene en cuenta que esas pobres y sufridas obreras perciben jornales irrisorios de uno, dos, tres y cuatro reales por once horas de trabajo, y si hay velada y se agregan las tres horas y media de propina (con las cuales son catorce horas y media como extraordinario) se les abona 10, 15 y 20 céntimos (¡).

Espéramos no tener que insistir ya en el asunto, pues es bien justo lo que se pide: pagar lo que se trabaja.

Así es que con respecto a lo de hacerlas trabajar con exceso y encima cercenarles el jornal de modo tan indigno y el obligarlas a ir los domingos al taller, se recomienda a esas tan desafortunadas maestras que se hallan en este caso que andén con tiempo, pues de no atender este último aviso nuestro recibirán otro acompañado de una multitud y escándalo consiguiente. Elijan, y la comisión encargada de velar por el cumplimiento de las bases que el gremio aprobó el año pasado?

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI es como un apetito.

Antesyer tarde, a las cinco, se inauguró oficialmente la sociedad Sporting-Club que está instalada en lo que fué Jai-Alai.

Se jugaron dos partidas de lawn tennis, tomando parte en la primera la señora de Diego y Lamo de Espinosa contra Aspe y su señora, y en la segunda los Sres. Gómez y Diego contra Bartlo y Shaw.

Ambas despertaron mucho interés entre el público y fueron muy reñidas.

Los aficionados al patin invadieron la cancha, que a las seis de la tarde presentaba un golpe de vista hermoso.

Reinó gran animación y alegría, y anochecher propuso alguien que se bailase, idea que fué acogida con entusiasmo, y que se llevó a efecto inmediatamente, para lo cual se iluminó la cancha y la música de Veteranos ejecutó algunos valseos y rigodones muy bonitos.

Se sacaron fotografías y vistas cinematográficas, y la música de Veteranos ejecutó durante toda la tarde selectas composiciones.

También se obsequió a las damas con artículos y elegantes ramos de flores.

La inauguración oficial de la sociedad Sporting Club resultó brillante, mereciendo generales plácemes, la junta directiva, y en particular su digno presidente, el Sr. León y Durán, alma creadora del Sporting Club.

La Alcaldía hace saber a los jefes de taller que, si en el término de quince días no adquieren los carteles en que constan las disposiciones relativas al trabajo de mujeres y niños, para exponerlos en sitio visible del establecimiento, incurrirán en multas de consideración.

Durante los días 1, 2, 3 y 4 de Junio próximo, estarán expuestos al público los trabajos verificados por los alumnos de la Academia de Bellas Artes de San Carlos en el último curso.

Las horas de visita pública serán de nueve a doce de la mañana. Los trabajos se exhibirán en las respectivas clases.

Habiendo de realizarse ciertas obras en la plaza de Toros de esta ciudad, se saca a concurso el suministro de la piedra necesaria para ello, teniendo presente las siguientes condiciones:

Que sea para muros de mampostería; que ha de ser angulosa, caliza, compacta y de tamaño proporcionado para muros de 0'45 centímetros de espesor, y que el arquitecto provincial desechará la que a su juicio no reuna condiciones aceptables sin derecho a reclamación por el concursante.

En la administración del Hospital se admitirán desde la publicación de este proposición para ello, todos los días laborables hasta el viernes 2 de Junio.

EL FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas a los convalescientes.

Con motivo de la inauguración del local de la Unión Ciclista Valenciana, esta sociedad celebrará mañana una fiesta en la que tomarán parte la mayoría de los socios.

Se efectuarán carreras de obstáculos, de lentitud y cintas, amenizando dicho festival una banda de música que ejecutará selectas composiciones, finalizando la velada con el disparo de una ruidosa traca.

Yátora es uno de los primeros pueblos de la provincia que ha nombrado la junta de defensa contra la fiebre.

La forman los Sres. D. Luis Martínez Ru-

Agua de caldas VICHY EDMALABELLA ó de

fuso, D. Constantino Jiménez Hernández, don Dámaso Pérez Martínez, D. Adrián Martínez Hernández y D. Vicente López Celda.

Todos los pueblos eminentemente vitícolas debieran hacer lo mismo, porque la flojera no admite demora alguna para combatirla.

La flojera lleva consigo la muerte, la desolación, el hambre y las comarcas que invade, por eso hay que afrontarla cara a cara, y cuanto antes mejor, porque, por pronto que se comience la campaña contra la plaga, será tarde.

¡A defenderse, viticultores!

EL FRUTO DE GUINDAS cura todos los dolores de cabeza.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa NOCERA-UMBERA se combatirá la obesidad.

La Sociedad Valenciana de Tranvías ha dispuesto el siguiente servicio ordinario en sus líneas desde el 1º de Junio hasta nuevo aviso:

Interior primitivo, desde las 7'30 a las 21 de Valencia al Grao, desde las 6 a las 21; del Grao a Valencia, desde las 6'30 a las 21'30; Cabñal, desde las 6'30 a las 20'30; circunvalación, desde las 7'30 a las 20'30; diagonal, desde las 7'30 a las 21; Godella, desde las 5'45 que saldrá el primer coche del apeadero de Godella hasta las 21 en que lo verificará el último desde el de Valencia.

En los días laborables a las 5'30 y 5'45 saldrán, respectivamente, dos coches desde el apeadero de la Glorieta hasta el del Grao, siendo el precio del billete, tanto en dichas expediciones como en las que se verifiquen hasta las 6'30, el de 10 céntimos, y se viaje en el interior ó imperial de los mimosos, y los días laborables a las 21'20, sin alteración en los precios ordinarios, saldrá un coche desde el apeadero de la Glorieta hasta el del Grao, de cuyo punto regresará a las 22 hasta la expresada Glorieta, y en los días festivos se prolongará el servicio ordinario 30 minutos en cada línea.

El servicio extraordinario en la línea del Grao se practicará verificando las salidas de Valencia a las 10, 10'30, 11, 11'30, 12, 12'30, 1 y 1'30 madrugada, y desde el Grao a las 10'30, 11, 11'30, 12, 12'30, 1, 1'30 y 2 madrugada, no siendo, como de costumbre, valederos para dicho servicio extraordinario los abonos personales, y el extraordinario en la línea de Godella continuará prestandose en los mismos días, horas y condiciones que en la actualidad se verificará.

EL PURGANTE FRUTO DE CEREZAS es el mejor y más agradable.

¿Tendrá cariño a vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

Ayer se hizo en la playa llamada de Caro la distribución de sitios para instalar las casetas para baños de día y merenderos.

Esto año se colocarán en dicha playa, según se nos dice, 14 casetas y cinco ó seis merenderos.

Además, los interesados en que las playas de Poniente recobren su primitiva animación, piensan gestores de la compañía del Norte que reestablezca el antiguo servicio de trenes, lo que unido a la reforma de los muelles, convertidos en verdadero paseo, contribuiría en gran manera a que las playas de Caro se vieran bastante concurridas en la próxima temporada veraniega.

Trinquete de Pelayo.—Hoy a escalera y cuerda. Conill y un buen aficionado contra José y otro. 10 céntimos.

La Asamblea suprema de la Cruz Roja española ha concedido a la bandera de la Comisión provincial de esta capital la medalla de oro y la medalla conmemorativa por su gloriosa historia en atención a los excelentes servicios prestados por la dicha Comisión durante el período de la repatriación y como recompensa a los esfuerzos realizados para la reorganización de la ambulancia sanitaria de la misma.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBERA es refrescante, digestiva y gasosa.

a 25 CENTIMOS sin envase; cura el ESTOMAGO, facilita la digestión y abre el apetito. Indispensable a estómagos delicados, de un sabor más agradable al vino que el agua de seltz ó sífón. De venta: FARMACIAS Y DROGUERIAS.

AVISO

El Defensor del Asegurado, domiciliado en Barcelona, se encarga por su cuenta de gestionar el cobro de siniestro ó de resolver cualquier otra reclamación justa contra sociedades de Seguros Nacionales ó Extranjeras, que los Asegurados tengan pendientes y no sean atendidas en todo ó parte por las Compañías.

Los interesados pueden informarse en la Sucursal del Defensor, para las provincias de Valencia, Castellón, Albacete, Teruel y Cuenca.—Plaza del Príncipe Alfonso, núm. 15, entresuelo izquierdo.

OCASIÓN Salones de exposición de objetos usados, en la calle de Cuenca.

Gran surtido en máquinas de vapor, calderas, motores, bombas, norias, embarcaderos y herramientas.—Despacho: Figuerols, Paz, 17, Valencia. Tel. 2002.

La Nueva Valenciana

Caja de préstamos. Esta casa presta dinero por ropas, alhajas, máquinas de coser, muebles, especias y demás efectos de valor. Hay reservado. Calle de Garrigues, 13, entresuelo (junto a plaza de Pelliceros).

Papeletas de la caja de préstamos "La Valenciana"

Los que tengan objetos empeñados en "La Valenciana" (plaza de Pelliceros), que está liquidando y no puedan sacarlos que acudan a la caja de préstamos "El Auxilio", calle de Ruiz de 62 (frente a la del Puerto), donde están dispuestos a sacarlos, quedándose los empeñados en iguales condiciones.

Consultorio Grifol Enfermedades secretas

HORAS DE CONSULTA: DE 10 de la mañana á 4 tarde. Santa Teresa, 21.

Tos ferina

Un solo frasco de "Anticatarral Borbonet", muchas veces basta para la curación de la "Coqueluche" y toda clase de TOS en los niños; notándose mejoría al primer día de tomarlo.

CLASES PASIVAS

La habilitación de Soriano Chullá, se ha trasladado a la calle de Pascual y Genís, núm. 16, entresuelo, derecha.

Vinicultores Salifenei

Acte los vides y evita el agro-dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agro, les da brillantez, no les comunica olor al sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, y eso y demás cosas.

VINOS A GRIOS el NEUTRALIZADOR BOFILL

cura, defendidos a su primitivo estado. Productos enológicos: R. Cantero, calle Pintor Sorolla, 17 (lado lado de la subasta). De venta: Droguería San Antonio, Mercado, 71; Miguel Guzmán, Barcas, 4; J. Ruiz y Compañía, Bajada San Francisco. Consultas y catálogos gratis.

Aurelia Cavazzuti Cirujano-Dentista

Calle de la Paz, letra B, (esquina a la de Comedias). Extracciones, empastes, orificaciones a precios económicos.—Dientes artificiales desde 5 pesetas. Dentaduras completas, desde 100 pesetas. Dentaduras completas, de aluminio y níquel sobredentadas, con parte de invención, desde 200 pesetas.

EL ARMIÑO

Es la mejor leña para lavar la ropa; pedirla en todas partes.

Papel "Palanquin" 5 y 10 céntimos el brito. Se vende en los estancos.

Círculos y sociedades

El domingo último se celebró en la Tertulia de Unión Republicana una amena velada, en la que tomó parte la humorística sociedad "El Chapiro", que tuvo una acogida entusiasta.

El acto comenzó con la lectura de unas poesías del Sr. Serrano Clavero, siendo aplaudidísimo el Sr. Bornay por la manera excelente con que leyó el monólogo "Un huelguista más."

La murga de "El Chapiro" cantó couplets graciosísimos, que fueron ovacionados.

También se aplaudieron mucho varias piezas ejecutadas con gran perfección con acordeones y guitarras, por socios de la mencionada sociedad.

El Círculo Fraterno celebrará junta general ordinaria el día 2 de Junio próximo, a las tres de la tarde, para la elección de directiva.

ESPECTÁCULOS

TEATRO APOLO.—A las 9.—Venus-salón.—Moros y cristianos.—El trébol.

SALON NOVEDADES.—Cuadros variados de cine-matográfico, entre ellos "Altos Hornos y fundición de hierro," "Te de la luna," "Mr. Herman, equilibrista," "Sra. Leonor Gavala y Trabollas, bailarinas," "Acto 7."

CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Sesiones variadas de gramófono y cinematográfico. "Éxito! "El enamorado de la Luna" y "El honor de un padre".—Todos los jueves por la tarde, regalo de juguetes a los niños.

CAFÉ PANQUE GLORIETA.—Esmerado servicio en toda clase de helados, pordoses, sanwiths y fresas.

Cura primaveral de la sangre FERRO-QUINA BISLERI

El que sufre, estádrático de esta Facultad de Medicina y Académico de la Real de Medicina y Cirujía, etc.

Célfico que el "Ferro Quina Bisleri" es un excelente tónico reconstituyente, compuesto de quina y hierro, agrates amios, que en una experiencia secular ha consagrado como medicamento de primera fuerza.

En la "debilidad general y en el embrocamiento de la sangre", ya por exceso de trabajo, ya por convivencia, ya por enfermedades que desagotan, el "Ferro Quina Bisleri" me ha producido resultados prontos y eficaces: grado además al paladar, constituye un vino de condiciones imprevistas.—Barcelona 12 Febrero 1904.—Andrés Martínez Vargas.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Representante: Alfredo Rolando, Bajada, San Miguel, 1, Barcelona.

Fabriceo salió corriendo, y en la escalera que guiaba al puente se encontró al capitán Kestel. —¿A dónde vais tan corriendo?—le preguntó. —A buscar al médico. —¿Vuestro tio está peor? —Sí, tanto que sea algo grave. El capitán dió orden a un marinero que pasaba, y dos minutos después el doctor Barty, antiguo práctico de una inteligencia nada común, estaba con Fabriceo junto a Mr. Delarivière. Miró, preguntó, auscultó, y en breve comprendió el mal que debía combatir. El exbanquero estaba atezado de una neumonía aguda. —Doctor—dijo el enfermo,—habladme con franqueza, tengo valor para escucharlo todo. —¿Estoy en peligro de muerte? —No, señor; pero el peligro que no existe hoy podría presentarse mañana. Es preciso atajar el mal con actividad... ante todo no os agitéis hablando. —Seré más fuerte. El doctor Barty aplicó el mismo ventosas a la parte dolorida del pecho, y preparó una porción que Fabriceo debía administrar al enfermo de cuarto en cuarto de hora. El capitán esperaba su salida para interrogarle. —Y bien—dijo,—¿qué pensáis de Mr. Delarivière? —No puedo dar firmemente mi opinión, pero os digo que la flexión se desarrolla con ra-

viendo a su sobrino inclinado sobre él y tomando por un exceso de cuidado aquel movimiento, le sonrío y estrechó su mano contra el pecho. Fabriceo, alma de cieno y cerebro metalizado, recibió sin impuntarse aquella caricia como en otro tiempo Judas había recibido el beso de Cristo. —Ahora—murmuró el enfermo,—si Dios me llama a sí, moriré tranquilo, si las protegerá. —Cumpliré mi juramento, tio; pero creo que no será necesario, aún vivireis largas años para dicha de los que os aman. El anciano volvió a estrechar sus manos y las llevó hasta sus labios. Esto era demasiado. El joven sintió un estremecimiento y tuvo que hacer un gran esfuerzo para abrazar a su tio. —Estoy fatigado—bailnósé,—déjame descansar. —¿No queréis nada, tio? —El anciano hizo una seña negativa. —Os dejo, pues, y volveré pronto. —Y después de colocar la cartera en la maleta y la llave de ésta en su bolsillo, salió del camarote diciéndole: —O mucho me engaño, ó la herencia de mio será pronto mia. XIX La escena a que acabamos de hacer asistir a nuestros lectores sobrecorrió grandemente a Mr. Delarivière, y cuando el doctor antó a hacerle la visita de la tarde, declaró que el mal se había agravado.

—Te creo; pero aún espero de tí una cosa. —Hablad: ¿de qué se trata? —De Emma: si yo muero, si Juana sigue loca, Emma se queda sola en el mundo y tendrás que reemplazar a sus padres. ¿Tú que serás para ella el más tierno de los hermanos, hasta el día que la entregues a un buen marido que la haga dichosa. —Os lo juro, querido tio. —Gracias; Dios te bendiga por el consuelo que me das! Ahora abre mi maleta y dame la cartera donde va en letras a la vista la mayor parte de mi fortuna. —¿Qué queréis hacer, tio?—preguntó el joven acorobrado. —Endosarlas a tu nombre para que, si llego a morir, su cobro no ofrezca ninguna dificultad. Fabriceo cerró un momento los ojos para disimular el destello de alegría que los iluminó. Abrió la maleta, sacó los valores y le presentó a su tio una pluma mojada en tinta. El anciano, aunque con trabajo, puso en firma al dorso de cada una de las letras, y terminado este trabajo entregó pluma y cartera a su sobrino, cayendo exánime sobre las almohadillas. —Esto fué tan repentino, y las líneas de su rostro pasáronse tan rígidas, que Fabriceo llevó la mano a su corazón con la odiosa esperanza de no sentirle latir. —Se engaño! la fatiga de la anterior escena le había producido un desmayo que fué de corta duración. Mr. Delarivière abrió los ojos, y

El médico de las locas 95 —¿Tendrá que sea caso desesperado? —Dentro de algunas horas sabré á qué atenerme. —Pero en este momento ¿á qué lado se inclina la balanza? —Al de la muerte. —¿Ah, si sucediera tal desgracia á Mr. Delarivière, su sobrino se volvería loco de desesperación? —Es verdad, parece quererle como a un padre. Fabriceo se instaló a la cabecera del enfermo con la más hipocrita y estallada ternura. Al medio día hizo el doctor al banquero su ségunda visita: no encontró al enfermo mejor, pero no se había agravado, lo cual era más. Mandó suspender la medicina ordenada, y le puso otra que Fabriceo mismo se encargó de ir buscar a la farmacia. Después almorzó en un menos de diez minutos y volvió al lado de su tio. —Mr. Delarivière había experimentado algún alivio. —Hijo mio—dijo a su sobrino—te he convertido en enfermo; tu efecto por mí te impono una triste misión. —¿Podéis decir esto, tio? —¿Qué mayor felicidad para mí que contribuir de algún modo a vuestro curación? —¿Mi curación? —dijo melancólicamente el enfermo.—¿Dices eso por tranquilizarme?

El médico de las locas 95 —¿Tendrá que sea caso desesperado? —Dentro de algunas horas sabré á qué atenerme. —Pero en este momento ¿á qué lado se inclina la balanza? —Al de la muerte. —¿Ah, si sucediera tal desgracia á Mr. Delarivière, su sobrino se volvería loco de desesperación? —Es verdad, parece quererle como a un padre. Fabriceo se instaló a la cabecera del enfermo con la más hipocrita y estallada ternura. Al medio día hizo el doctor al banquero su ségunda visita: no encontró al enfermo mejor, pero no se había agravado, lo cual era más. Mandó suspender la medicina ordenada, y le puso otra que Fabriceo mismo se encargó de ir buscar a la farmacia. Después almorzó en un menos de diez minutos y volvió al lado de su tio. —Mr. Delarivière había experimentado algún alivio. —Hijo mio—dijo a su sobrino—te he convertido en enfermo; tu efecto por mí te impono una triste misión. —¿Podéis decir esto, tio? —¿Qué mayor felicidad para mí que contribuir de algún modo a vuestro curación? —¿Mi curación? —dijo melancólicamente el enfermo.—¿Dices eso por tranquilizarme?

Movimiento obrero

OFICIALES DE BILNAS ORDINARIAS. Se convoca por tercera vez a junta general extraordinaria para hoy a las seis de la tarde...

Teatros

Salón Novedades. Anoche debutó en este salón el notable malarista Mr. Herman, que ejecutó ante el público notables trabajos. El público dió al artista los aplausos que a labor merece...

Cinematógrafo de la Paz. En vista del éxito obtenido en el Cinematógrafo de la Paz con las películas recitadas, la empresa de dicho Salón ha contratado un cuadro completo de declamación para recitar los principales cuadros, debutando hoy con el "Honor de un padre"...

Bañero de Tortosa. En este teatro está actuando una compañía de zarzuela, formada en su mayoría de artistas valencianos...

Toros y Toreros. Mañana, festividad de la Ascensión, se celebrará en nuestro circo torero una novillada, en la que los valientes diestros Formalito, Nadal y Pipa...

El fallecimiento de Silveira. La Gaceta inserta el anunciado decreto concediendo honores al cadáver del Sr. Silveira. Asimismo inserta una real orden circular aprobando el ceremonial para el entierro...

García Berlanga. El Sr. García Berlanga viajó a París, a la firma del rey, un decreto nombrando a D. Fidel García Berlanga vocal de la comisión mixta que entiende en la reforma definitiva del reglamento para la aplicación de la ley de alcoholes...

Petición de harina. El ministro de Hacienda ha recibido comunicaciones de los ayuntamientos de Jaén, Córdoba, Sevilla y Málaga, haciendo peticiones de harinas en las condiciones ofrecidas por los fabricantes catalanes...

El viaje del rey. Handaya.—El tren real formado en la capital donostiarra llegó a esta estación a las doce de la pasada noche. Inmediatamente para el tren, D. Alfonso recibió un despacho de Loubet, que empezaba diciendo: "Recibid el saludo más cordial de Francia..."

Miedo. Barcelona.—Hoy ha habido mucho marejada en el gobierno civil. Se han cruzado telegramas. Se habla de próximos cambios...

El rey sube en un landau. Se pone en marcha la comitiva. Las tropas obran las calles por donde ha de pasar D. Alfonso.

Agresión. Cartagena.—Ayer, cuando estaba en su domicilio el abogado mariano Sr. Medina, fué agredido por el periodista y abogado D. José García Vasso y un individuo de la Unión, que agredían una llave inglesa y un palo.

Segunda medalla. París.—En el salón de artistas franceses ha conquistado una segunda medalla el escultor español Bloy.

Más del viaje del rey. El rey bajó al andén para trasladarse al tren francés. Cuando terminó la presentación de los personajes franceses por el teniente coronel señor Echagüe, el rey les dijo:

El ministro de la Gobernación ha celebrado una conferencia telefónica con París. A las tres de la tarde ha llegado el rey a París. Los andenes de la estación del Bosque de Bolonia estaban ocupados por el elemento oficial.

El doctor Bravo ha visitado hoy dos veces al Chatin. Lo ha encontrado un poco mejor. Esta tarde ha hecho una nueva limpieza en la vejiga.

Conferencia de Barcelona. Con motivo de la festividad de San Fernando, los ingenieros han oído una misa recitada en la Iglesia de Santa Mónica.

Muerte de Rodjestvensky. Barcelona.—Esta tarde se ha recibido un despacho: "Londres.—Ha muerto Rodjestvensky." La noticia ha producido gran impresión.

El fallecimiento de Silveira. La familia del Sr. Silveira no ha dado autorización para que se viera el cadáver. Las cintas del féretro las llevarán el expresidente del Consejo Sr. Maura, el capitán general Primo de Rivera, el vicepresidente del Congreso marqués de Santa María de Silveira...

Miedo del gobierno. Temiendo el gobierno que los snarquistas alteren el orden en Cataluña, se ha reforzado la vigilancia en la frontera. Vigílanse los trabajos que realizan algunos individuos sospechosos.

Dueto mortal. París.—Bada Peath.—A causa de un altercado en la Cámara ha habido un duelo a sable entre dos diputados. Uno de ellos ha recibido una estocada en el corazón. Está agonizando.

Otro combate. Nueva York.—Circula el rumor de que la

republicanos. Existe movimiento anarquista. (El delegado no quiere que nos enteremos de la noticia, y corta la comunicación).

El desastre ruso. Via Bilbao.—Londres.—Los últimos despachos que se han recibido del combate naval son importantes. El parte oficial que Togo ha enviado a su gobierno, viene a decir, sobre poco más o menos, lo siguiente:

En la madrugada del sábado divisó la escuadra rusa, cuya aparición esperaba. Tan pronto como estuvo al alcance de nuestros cañones, rompió el fuego. Rodjestvensky ordenó igualmente el ataque, y durante todo el día no cesó el fuego.

El tiempo bueno y la mar gruesa durante el combate. Los rusos perdieron dos acorazados, un guardacostas, cinco cruceros, dos navíos auxiliares y varios buques pequeños echados a pique.

Noticias particulares de San Petersburgo dicen que se perdieron también los acorazados "Suharoff" y "Oklaya" y que el "Sisay" fué capturado por Togo.

Los periódicos publican suplementos dando detalles del combate. La mayoría de ellos son conocidos. Hubo tres combates, de los cuales salió muy mal parada la flota rusa.

Los oficiales de la armada rusa demostraron su incapacidad. No comprendían las señales que con las banderas se hacían desde el buque almirante.

Los marineros rusos se arrojaban al agua enloquecidos por la cetera puntería de los japoneses. San Petersburgo.—Para mitigar el efecto causado por el desastre ruso, el almirantazgo ha hecho saber que algunos buques consiguieron entrar en Vladivostok.

Los telegramas del desastre.—ha dicho—se imprimirán y repartirán profusamente entre los soldados de la Mandchuria. Creo que Rusia pedirá la paz antes de que nos apoderemos de Kirin, Bodune y Kharbin.

El fallecimiento de Silveira. La familia del Sr. Silveira no ha dado autorización para que se viera el cadáver. Las cintas del féretro las llevarán el expresidente del Consejo Sr. Maura, el capitán general Primo de Rivera, el vicepresidente del Congreso marqués de Santa María de Silveira...

Miedo del gobierno. Temiendo el gobierno que los snarquistas alteren el orden en Cataluña, se ha reforzado la vigilancia en la frontera. Vigílanse los trabajos que realizan algunos individuos sospechosos.

Dueto mortal. París.—Bada Peath.—A causa de un altercado en la Cámara ha habido un duelo a sable entre dos diputados. Uno de ellos ha recibido una estocada en el corazón. Está agonizando.

Otro combate. Nueva York.—Circula el rumor de que la

republicanos. Existe movimiento anarquista. (El delegado no quiere que nos enteremos de la noticia, y corta la comunicación).

El desastre ruso. Via Bilbao.—Londres.—Los últimos despachos que se han recibido del combate naval son importantes. El parte oficial que Togo ha enviado a su gobierno, viene a decir, sobre poco más o menos, lo siguiente:

En la madrugada del sábado divisó la escuadra rusa, cuya aparición esperaba. Tan pronto como estuvo al alcance de nuestros cañones, rompió el fuego. Rodjestvensky ordenó igualmente el ataque, y durante todo el día no cesó el fuego.

El tiempo bueno y la mar gruesa durante el combate. Los rusos perdieron dos acorazados, un guardacostas, cinco cruceros, dos navíos auxiliares y varios buques pequeños echados a pique.

Noticias particulares de San Petersburgo dicen que se perdieron también los acorazados "Suharoff" y "Oklaya" y que el "Sisay" fué capturado por Togo.

Los periódicos publican suplementos dando detalles del combate. La mayoría de ellos son conocidos. Hubo tres combates, de los cuales salió muy mal parada la flota rusa.

NO HAY QUE DARLE VUELTAS; PARA TRAJECITOS PARA NIÑOS. La acreditada sastrería El Non-Plus-Ultra. TRAJECITOS DRIL todas las medidas de 3 a 14 pesetas. TRAJECITOS LANILLA 5 a 25. TRAJECITOS ALPACA 7 a 80.

escuadra de Kamimura sostiene desde esta mañana un combate con el resto de la escuadra rusa del Báltico. El combate se verifica cerca de Vladivostok.

El desastre ruso. Tokio.—En el combate del sábado fueron echados a pique los acorazados "Borodino", "Alejandro III", el "Jemchug" y otros tres buques.

Washington.—El buque almirante ruso "Kniaz Suvaroff" se fué a pique, yendo a bordo Rodjestvensky.

Los barcos rusos que se han salvado resultan inútiles. Sent.—La escuadra de Togo se hallaba el sábado en Masampoh, cuando le dijeron que la escuadra rusa se hallaba formada en dos columnas entre la isla de Tsushima y el Japón.

Togo marchó a su encuentro, dirigiendo el fuego contra la columna izquierda. En los primeros buques de la derecha rusos el pánico fué enorme al verse atacados tan vigorosamente.

El principal papel en el combate lo desempeñaron los torpederos, que acometieron unidos a los rusos. En las emboscadas rusa y japonesa de Madrid ignoran la muerte de Rodjestvensky.

La noticia ha causado sensación. Paris.—L'Echo dice que Rodjestvensky ha conseguido franquear las líneas japonesas. Abandonó el acorazado en que iba y subió a un destructor y se dirigió a Vladivostok.

Los marineros tirábanse al agua enloquecidos por la puntería de los japoneses. Paris.—L'Echo dice que Rodjestvensky ha conseguido franquear las líneas japonesas. Abandonó el acorazado en que iba y subió a un destructor y se dirigió a Vladivostok.

Los telegramas del desastre.—ha dicho—se imprimirán y repartirán profusamente entre los soldados de la Mandchuria. Creo que Rusia pedirá la paz antes de que nos apoderemos de Kirin, Bodune y Kharbin.

El fallecimiento de Silveira. La familia del Sr. Silveira no ha dado autorización para que se viera el cadáver. Las cintas del féretro las llevarán el expresidente del Consejo Sr. Maura, el capitán general Primo de Rivera, el vicepresidente del Congreso marqués de Santa María de Silveira...

Miedo del gobierno. Temiendo el gobierno que los snarquistas alteren el orden en Cataluña, se ha reforzado la vigilancia en la frontera. Vigílanse los trabajos que realizan algunos individuos sospechosos.

Dueto mortal. París.—Bada Peath.—A causa de un altercado en la Cámara ha habido un duelo a sable entre dos diputados. Uno de ellos ha recibido una estocada en el corazón. Está agonizando.

Otro combate. Nueva York.—Circula el rumor de que la

republicanos. Existe movimiento anarquista. (El delegado no quiere que nos enteremos de la noticia, y corta la comunicación).

El desastre ruso. Via Bilbao.—Londres.—Los últimos despachos que se han recibido del combate naval son importantes. El parte oficial que Togo ha enviado a su gobierno, viene a decir, sobre poco más o menos, lo siguiente:

En la madrugada del sábado divisó la escuadra rusa, cuya aparición esperaba. Tan pronto como estuvo al alcance de nuestros cañones, rompió el fuego. Rodjestvensky ordenó igualmente el ataque, y durante todo el día no cesó el fuego.

El tiempo bueno y la mar gruesa durante el combate. Los rusos perdieron dos acorazados, un guardacostas, cinco cruceros, dos navíos auxiliares y varios buques pequeños echados a pique.

Estado del Chatin. El banderillero Chatin continúa algo mejorado, dentro de la gravedad. Hoy han llegado su esposa y un hermano del herido.

Toros. Aranjuez.—Calculase que han venido a esta población 12 000 forasteros. La plaza de Toros rebosaba gente. Los Veraguas han resultado buenos. Fuentes pasó a su primero desconfiado.

Los ganaderos. La directiva de la Asociación de ganaderos ha visitado al Sr. González Besada con objeto de estudiar el reglamento de Mercados y Mataderos.

A la boda del Kronprinz. En el subexpreso ha marchado a Berlin la comisión que representará a España en la boda del Kronprinz.

López Puigercver. Roma.—Encuéntrese en esta capital el exministro liberal Sr. López Puigercver. La escuadra española.

En el proyecto de fuerzas navales para 1906 se consigas que la escuadra estará armada todo el año. Lo constituirán los acorazados "Pelayo" y "Carlos V", los cruceros "Cardenal Cisneros", "Asturias", "Rfo de la Plata" y "Extremadura", y algunos torpederos.

La "Nautilus". Cabo Verde.—Ha zarpada la corbeta "Nautilus" con rumbo a Rio Janeiro. Tardará en llegar a este punto más de un mes.

Gestiones. Los diputados Sres. Anón, Marengo y Viesca, acompañados a una comisión de Cádiz, han conferenciado con el Sr. Cobian, con objeto de gestionar que se instale la escuela naval fluyente en el Colegio Naval Militar, donde estuvo hasta 1871.

Amnistía. Paris.—"Le Matin" anuncia que el día 14 se publicará una amnistía, pudiendo Deroulede entrar en Francia dentro de 10 semanas.

Niño hidrófobo. Barcelona.—En Pueblo Nuevo ha fallecido un niño de seis años de edad, atacado de hidrofobia. Hizo algunos días mordió a un amiguito suyo.

Ultimas noticias. D. Alfonso en París. Paris.—Mr. Loubet ha concedido la gran cruz de la Legión de Honor a los Sres. Villaurrutin y duques de Botomayor y Santo Mauro. Ha nombrado grandes oficiales de la Legión de Honor a los generales Echagüe y Bascorán, oficiales de la Legión a los señores Elorriaga y Alaver, y comandadores de dicha orden a los señores Milans y Grove.

Grasa Caballo. para avivar el calzado y correajes. Pastil... para limpiar el calzado de lona. PUNTO DE VENTA AL POR MAYOR Y AL DETALL Sangre, 17, Kiosco de periódicos Frente a la Casa Ayuntamiento.

CALZADO de todas clases a medida. Esta casa cumple con las principales de la capital, tanto en lo imborrable de la clase y buen gusto en la confección, como en la economía de los precios. Especialidad en toda clase de calzado para niños y niñas. RAFAEL GONZALEZ CALLE ALTA, 21, ZAPATERIA. Carne de membrillo, a 40 céntimos libra. Atún, latas grandes, a 75 céntimos lata. Pasaje de Ministros, 2.

J. PRAT

SASTRERIA DE BALLASTER Y C.

Nuevo y completo surtido en Lanas, Estambres, Vicuñas, Armapas, Alpacas, Driles y todos cuantos artículos abarca esta industria.

24 Bolsería, 24 (JUNTO A LA LIBRERIA)

Esta casa es la única en su clase que trabaja con verdadera prontitud, economía y con todas las exigencias que la moda requiere.

Acoristación de obras.---Colocación de cristales á domicilio

FABRICA DE LUMAS

Cristales curvados.--Talleres de biselado, grabado y decorado.--Letreros artísticos.--Vidrieras de colores

FABRICA, PIZARRO, J. P.--DESPACHO, COLON, 7

Fábrica de aceites vegetales

Especialidad en el de coco para fabricantes de jabón

PASTA DE COCO

para alimento de toda clase de ganado

Para detalles y precios

JOSE ANTONIO NOGUERA

Calle de Colón, núm. 22, Valencia

Los grandes remedios del Dr. Audet

PILDORAS ANTISEPTICAS.—Gran remedio! Curan la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho. Calman la tos, quitan la fatiga, modifican la expectoración y abren el apetito.—10 pesetas cada caja.

PARA CURAR EL ESTOMAGO.—Poderosos digestivos químicos. El "Estomacal Maitre" cura las dispesias ácidas, el "Estomacal Roba" las dispesias por falta de jugos gástricos.—4 pesetas.

PARA CURAR EL OÍDO.—El "Aceite Neubert" cura los males leves (catarro, tapón, etc.) del oído, limpia el conducto, disuelve el cerumen, y hace más sensible el oído á las notas de la voz.—4 pesetas.

PARA CURAR EL REUMATISMO.—Contra el dolor propio, el ataque de reuma ó gota, "Pildoras Antireumáticas Audet", que quitan el dolor en absoluto en breves horas. Para curar la diatesis reumática: tóme "Antireumático Reyser" 10 y 4 pesetas.

YENBERG Y SIFILIS.—Contra la blenorragia (gota militar, etc.), el "Autiblenorrágico Ivel". Contra la sífilis, el "Antisifilítico Covper".—4 pesetas cada uno.—Jamás dejan de curarse los enfermos.

IMPOTENCIA.—El "Fluido Vital", "Gotas Vitales" y "Perlas del Serrallo" (3, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el grupo de los grandes remedios para robustecer las partes genitales debilitadas por abusos ó vejez. Está dispiciosamente comprobada su eficacia por el éxito constante de muchos años sin perjudicar jamás la salud. Remedios de buena fe garantizados.

HERPES.—Todas sus manifestaciones, tanto de las mucosas como de la piel, se curan con el "Antihérmico Glover".—4 pesetas.

HIPOCRIBUROS DEL DR. AUDET.—Con aspirar solamente sus aromas se curan los reñidos y catarros ligeros, el dengue y la fetidez de aliento. Útiles á los físicos y asmáticos.—2 pesetas frasco.—Venta: boticas y droguerías y en Valencia, plaza del Mercado, 73. Van por correo, pedidos y consultas al Dr. Audet, Alcalá, 171, Madrid.

LONJAS DE ARROZ de Manuel Muñoz

Valencia, plaza de Galindo, 1, teléfono 282

Sucursal en 1º Grao, calle de Chapá, 38.—Teléfono núm. 1.217.

Se detallan arrozces bomba y amonquill superiores, en fracciones de 5 kilogramos en adelante y de la forma siguiente:

Loña de Valencia Arroz bomba, pesetas

Clase núm. 1, superior, 3'00 ptas. los 5 kilogramos con envase 60 ptas. 100

Arroz amonquill, pesetas

Clase núm. 0, superior, 2'90 ptas. los 5 kilogramos con envase 58 ptas. 100

(Sucursal del Grao) Arroz bomba, pesetas

Clase núm. 1, superior, 2'90 ptas. los 5 kilogramos con envase 58 ptas. 100

Arroz amonquill, pesetas

Clase núm. 0, superior, 1'90 ptas. los 5 kilogramos con envase 38 ptas. 100

Además de dichos números hay también otros aún más superiores en vista, pues los hay hasta el núm. 9.

Esta casa no alterará los precios tanto en alta como en baja, mientras no se altere el mercado arrocero de dicha plaza.

Pequeños vapores para Nantes, Rouen, Havre y Amberes

El Salat Thomas saldrá el 31 actual

Consignatario: Andrés Guadalupe, Colón, 34, informará en el Grao, Vía de Millers, Contramuelle, 19.

El consignatario Sub-Director de la Sociedad de Seguros "La Polar", ofrece á los señores embarcadores condiciones íntimas y ventajosas para el seguro de sus mercancías.

Bristol y Cardiff

El vapor Diamond saldrá el 25 de Junio

Siluran saldrá el 3 de Junio

Liverpool y Manchester

El Gresco Prince saldrá el 25 de Junio

COMPANIA ARNAL HOLLANDESA

Servicio regular quincenal para

Amsterdam y Rotterdam

Pomona saldrá el 18 Junio

Consignatario: D. Alberto Hildes, Páscual y Genís, 27, principa.

Mediata

Se necesitan oficiales y aprendices. Plaza de la Relas, 2, segundo.

Depilatorio Segalá PELO Y VELLO

Desaparece á los pocos minutos y sin perjuicio ni molestia alguna, con el

DEPILATORIO SEGALÁ

Pídanse prospectos, botica La Corona, Génova, Barcelona.

Pavimentos de asfalto

Estos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrado con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en un sótano asfaltado desaparece la humedad por completo.

Primo Traver, Portal de Vallidigna, 12, primero

Aviso

La casa de préstamos "La Madrileña", Borrull, 4, principal, se ha trasladado á la calle de la Encarnación, 6, bajo.

Colocación

La desea un hombre joven en casa particular ó almacén; sabe leer, escribir y cuentas. Por poco más que la comida. Tiene buenas referencias.

Noticia

de 29 años fecha de dos días, desea criar en su casa. Calle de Orihuela, 4.

Venta

Por ensucenarse su dueño de la capital, se venden varios muebles. Grao, 101, principal.

Pérdida

Se suplica á la persona que se haya encontrado una perra joven, de raza, clase gorga, color blanco, con una mancha blanca en la cabeza y otra en el pecho, con el rabo un poco cortado, que se extravió el viernes último, la presente en la calle de Borrull, 41, bajo y se le gratificará.

Noticia

Unz de 24 años, leche de seis meses, desea criar en su casa. Razón, Tomates, 60, primero, Ruzafe.

Traspaso económico

Tienda de comestibles

Por 750 pesetas se traspasa una tienda de comestibles por tener que marcharse fuera el dueño para intervenir en asuntos de una herencia y se retira del negocio. Tiene de venta de 35 á 45 pesetas diarias. Informar, calle de Moratín, 18, tienda de vinos "La Giraldá".

Gubirna

Urge venta por desocupar el local; se cederá barata. Plaza de Pellicers, 4, principal. También hay piano y varios muebles.

Casa particular

Una señora viuda, cede dos salas amuebladas y con vistas á la calle, para un caballero de confianza ó un matrimonio, con asistencia ó sin ella. Calle de San Vicente, 180, primero.

Se alquila

una casa baja, bastante capaz y bonita, en la calle de Peñarocha, 20. Las llaves están en la tienda de vinos de la Giraldá.

Se alquila

en punto céntrico y de mucho tránsito, una casa baja con escaparite, apropiada para relojería ó cosa análoga. Darán razón, en la calle del Lobo, 3, bajo.

Noticias

En la acreditada agencia de la calle de Cuarte, 9, bajo (junto al Triunfo), encontrará el público toda clase de noticias para casa de los padres y para sus hijas; también laboradoras. No equivocarse; esta agencia está garantida por 40 años de práctica y representada por el antiguo corresponsal Ignacio Valero.

ACORDEONES superiores

los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 13 (junto al horno), Valencia.

Lecciones, composiciones y todo clase de reformas.

Baguera Tortosa é Hijos



Nada de charlatanería ni de engaños; con mis 40 años de prácticos estudios, curo todas las hernias (trencadas) por voluminosas que sean.

Vicente Tortosa é Hijos, Valencia, Bajada San Francisco, 13, principal, desde el 29 de cada mes, hasta el 6 del corriente. En siguiente, Ma. ans, 34, desde el 6 de cada mes, hasta el 28 del mismo.

Se curan las hernias

Capitalistas.--Bonito negocio

5.000 pesetas rentan 250 mensuales, quedando las garantías en su poder y el capital asegurado á su satisfacción. Informes gratis.

Dinero á comerciantes, industriales, empleados, militares, pensionistas y particulares.

Dinero sobre hipoteca de huertos, tierras y fincas.

Compra-venta y administración de fincas.

Compra-venta condicional de muebles y máquinas.

Compra y recambio de papeletas del Monte de Piedad.

Asuntos de contribuciones y reclamaciones ferroviarias.

Cobro de créditos y cobrables, letras y pagueños.

Compra-venta de toda clase de establecimientos, verificándose el traspaso pronto y á su reserva.

Anuncios agrorados á mitad de precio.

Colocaciones personales en oficinas públicas, particulares, tiendas, oficinas, portuarios y demás.

Casa resguardada y acta en todo asunto que se le confía. Informes gratis. Conquista, 18 y 20, entresuelo, de 9 á 12 y de 4 á 6.

Pasajes gratuitos para San Pablo (Brasil)

El día 12 de Junio saldrá el magnífico y nuevo vapor **Algerie**

Emigración autorizada por el gobierno brasileño, para familias de trabajadores del campo.

Las familias tienen derecho á pasaje y comida gratis, desde el puerto de Valencia á San Pablo (Brasil).

Para informes, dirigirse á esta delegación, calle del Moro Zeit, 6, principal, junto al teatro de la Princesa, incluyendo un sello de 15 céntimos para la contestación.

Nota.—Se necesitan agentes cobrando buena comisión.

Negocio

CADA 1.000 pesetas rentan 50 al mes en negocio serio y seguro que administra el mismo interesado. Informes gratis.

DINERO sobre hipoteca y toda clase de garantías sólidas á interés muy conveniente.

COMPRA Y VENTA de negocios y fincas.—Casa reservada y activa en todo negocio que se le confía.—Fotas de estacas de nuevo á dos.

Centro general de contratación

MAR. 105. ENTRESUELO

Serrería mecánica

movida á vapor y por fuerza hidráulica, de Pedro Martínez Carlos.—Chiva Almacén de maderas y fabricación de toda clase de cajas para envases. Precio; sin competencia.

Descubrimiento importantísimo

CHARLES LAMBERT

Por fin llegó á España la especialidad única en su género, de eminente Charles Lambert, París, dicha celebridad, analizando una infinidad de hierbas medicinales de la India, y después de profundos estudios llegó á obtener el completo resultado que mediante una cuidadosa combinación de hierbas pudo obtener un maravilloso específico que en muy pocos días cura radicalmente cualquier purgación crónica ó catarro de la vejiga ó restringimiento uretral, etc.

También el Elixir Indiano, es un específico maravilloso y eficazísimo para la completa destrucción de todo "bacillo" sífilítico por crónico que sea ó hereditario. Este maravilloso producto que de vegetales, evita los perniciosos efectos del lodo ó del Mercurio, siempre dañosos á la salud á cuyas consecuencias se resienten en la edad adulta y en la vejez, causando fuertes dolores reumáticos y abatinimiento general.

Todo se puede evitar con el nuevo descubrimiento Charles Lambert, París, cada caja de pildoras pesetas, 450; cada frasco de Inyección, ptas., 3'80 y cada frasco de Elixir 3'80.

De venta: En todas las buenas farmacias; en Valencia, en la del Sr. Narciso Loras, Farmacia de la Morera, plaza de las Barcas, núm. 29; Sra. Viuda de Costas, Sombriería, 5; D. José Barberá, Sagrario de San Francisco, 25 y D. J. Alfo, plaza Caleros, 5.

A los reumáticos

Nada de bombos ni de populacheria reñido con la seriedad.

Los dolores reumáticos, gotosos, nerviosos y articulares, por agudos y antiguos que sean, se curan radicalmente, sintiéndose alivio en el acto con el uso del bálsamo del doctor Robsons, de Londres.

Depósito exclusivo en esta capital y su provincia «Droguería de San Antonio», de Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 71.

"El Pueblo" en Madrid

PUNTO DE VENTA

Kiosco de periódicos.—Calle Mayor

La Campana

RELOJERIA ECONOMICA

Precios de las composuras muy generales garantizadas por dos años	Pesetas.
Limpieza...	1'50
Muelle real (cuadra nueva)...	2'00
Espiral...	2'00
Bije del volante (nuevo)...	2'00
Rubi...	1'50
Cilindro nuevo...	4'00
Muelle de saito...	1'00
Repaso...	1'00
Pavonar cajas de acero...	2'00
Demás composuras á mitad de precio.	
Ruzafe, 25, esquina á la de Colón.	

ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR

De resultados seguros para combatir las Toses pertinaces enfermedades del pecho atarros de los bronquios Resfriados antiguos, etc.

Muy útil en la

CONVALECENCIA DE LA PULMONIA

Ha la inmensa mayoría de casos basta consumir sólo UNO ó DOS frascos para alcanzar la COMPLETA CURACIÓN

Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO

Para la venta, Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, 73, Valencia, junto á la droguería de la Luna

El Elixir Guayacol del Dr. Torrens, visto numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos para combatir la tuberculosis pulmonar crónica ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendente como con tan poca satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con un simple elixir, —Dr. Luis Vidal.

El Elixir de Guayacol Torrens, debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda algunos amonios padecientes de los físicos y dotados la marcha del proceso tuberculoso. —Doctores Valls, Goxalbes, Espiñós, Vidal y Liobregat.

El Elixir de Guayacol Torrens, al contrario de lo que sucede con los demás bálsamos, resaca rápidamente al parónquima pulmonar, y por ello es útil no sólo en las neumías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón. —Dr. Valls.

El Elixir Guayacol Torrens es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio. —Dr. Quilés.

El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios. —Dr. Luis Valls.

El éxito alcanzado con el Elixir de Guayacol Torrens ha sido tan satisfactorio, que no dudado un momento se ha escrito público y manifestó al Dr. Torrens, —Emilio Goxalbes, licenciado en medicina y cirujano.

Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad insustituible del Elixir de Guayacol Torrens en la tuberculosis, pues lleva mejor la indicación morbos que otro medicamento antiséptico pulmonar. —Doctor A. Liobregat, licenciado en medicina y cirugía.

He usado en varios casos el Elixir de Guayacol Torrens, en dos de ellos en unión de otros compuestos de salicilato, y siempre he obtenido brillantes resultados. —Dr. Tomás Badiera.

He obtenido muy buenos resultados en muchos casos he empleado el Elixir de Guayacol Torrens, no solo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas. —Dr. Paulino Vallentó.

He ordenado infinitas veces el Elixir de Guayacol Torrens, y me cabe la satisfacción de haber público que en todas ellas he obtenido un éxito completo. —Dr. Pérez Castiella.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de sus diferencias y el juicio que de ellas forman.